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Piscine intercommunale de Saint-Cyprien

L’Espace Aquasud 
vous attend !
Aquabb (bébés nageurs) 
Aquagym 
Aquabiking 
Aquaboxe 
Aquafitness 
Circuit training 
Cours de natation enfants 
& adultes 

Animations spéciales :
Aquajump
Stand up paddle
Baptêmes de plongée
... 



L’édito 
du Président
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Chers concitoyens, chers amis, 

La quantité de déchets, à l’échelle planétaire, ne 

cesse d’augmenter, au point que leur traitement 

est devenu un vrai sujet de société. Consciente de cet enjeu aussi bien 

environnemental qu’économique, notre Communauté de communes s’est 

engagée dans une politique ambitieuse de collecte et de valorisation des 

déchets.

Cette politique, nous la conduisons avec vous. Vous en êtes les acteurs-

clés. 

En triant vos déchets avec rigueur, en les déposant dans les bons 

conteneurs et en prenant la peine de porter à la déchèterie ceux qui y sont 

destinés, vous agissez avec civisme. Vous contribuez à la fois à préserver 

notre planète et à limiter le coût du traitement des déchets. 

Je sais que vous êtes nombreux, sur notre territoire, à vous comporter en 

citoyens respectueux et responsables. Les trophées des meilleurs trieurs, 

lancés en 2018 avec le Sydetom 66, nous en ont apporté la confirmation. 

Mais des progrès restent à faire pour optimiser la gestion de nos déchets 

et protéger encore davantage notre environnement et notre santé.

Vous retrouverez, dans ce magazine Sud Roussillon, les règles de base 

du tri des déchets dans notre Communauté de communes ainsi que la 

destination et le mode de traitement des différents types de déchets. 

Vous y découvrirez aussi les initiatives, travaux et autres événements 

organisés sur notre territoire intercommunal en vue non seulement d’y 

maintenir cette qualité de vie que beaucoup nous envient, mais aussi d’en 

promouvoir le développement et le rayonnement. Notre territoire est 

unique et nous nous devons de le protéger, ce à quoi nous nous employons 

au quotidien à vos côtés. 

Bonne lecture de ce magazine Sud Roussillon et à très bientôt,

Thierry Del Poso
Président de la Communauté de communes Sud Roussillon

Maire de Saint-Cyprien
Conseiller départemental
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Piscine Espace Aquasud
Noël “Toudou” pour les petits élèves de l’école de nage
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Tout le monde a eu 
son Toudou !

Aux côtés du Père Noël, Marie-Claude Santini, présidente de PharmaVie, 
et Frédéric Berliat, vice-président délégué. 

Toudou au côté des enfants hospitalisés et des patients en difficulté
PharmaVie, soutenue activement par Sud Roussillon, regroupe plus de 800 pharmacies en France et 
mène depuis plusieurs années des actions au profit des enfants hospitalisés et patients en difficulté. 

Plus d’une centaine d’ours en peluche “Toudou” a été distribuée lors de la fête de Noël de l’école de nage de la Piscine 
Espace Aquasud, pour le plus grand plaisir des enfants.

Fête de Noël réussie pour les 110 enfants de l’école de nage de la Piscine Espace Aquasud qui, après avoir profité abondamment des jeux 
gonflables, se sont vu remettre, des mains du Père Noël, un superbe petit ours en peluche “Toudou”.

Afin, en effet,  de donner à cette fête de Noël une connotation solidaire, la Communauté de communes Sud Roussillon s’est associée à l’association 
PharmaVie. Cette entité nationale, présidée par la Cypriannaise Marie-Claude Santini, est à l’initiative du projet “L’Hôpital de mon doudou“, qui 
prévoit l’installation, au sein des établissements hospitaliers, de mini-hôpitaux pour les peluches des petits malades. Un ourson “Toudou” leur est 
aussi distribué lors de leur admission pour qu’ils puissent le soigner pendant leur séjour. Cette familiarisation avec les protocoles de soins des 
“Toudou” permet aux enfants de dédramatiser leur hospitalisation et de faire face plus sereinement aux interventions. 

Lors de la remise de cadeaux aux petits nageurs, Marie-Claude Santini a sensibilisé les jeunes 
nageurs au rôle de “Toudou”. 



 Le rendez-vous autour du prélèvement à la source a fait le plein.

Pépinière
Petits-déjeuners à thèmes 
pour les entreprises

Éclairage public : Les lampadaires se mettent au LED

Salon des séniors 
Sud Roussillon dignement représentée

Identification des animaux de compagnie  
Des efforts restent à faire...

Se retrouver, le temps  d’un petit-déjeuner, autour d’un sujet d’actualité… la formule, 
proposée tous les mois par la Pépinière Sud Roussillon, séduit assurément les entreprises 
du territoire. La dernière de ces rencontres avait pour thème le prélèvement à la source, 
qui a été développé par le cabinet comptable cypriannais Thibaud Longuemard. Une 
soixantaine de chefs d’entreprises, commerçants et artisans ont pu ainsi se familiariser 
avec le dispositif. En février, les échanges tourneront autour de la fibre optique.
Participation gratuite, sur inscription à la Pépinière.
Mail : pepiniere@sudroussillon.fr

Les équipes de Sud Roussillon poursuivent le renouvellement des lanternes d’éclairage public sur l’ensemble 
du territoire. Les anciennes lampes à mercure font place à de l’éclairage LED, moins énergivore. Cette 
campagne répond à la loi Grenelle II pour la réduction des nuisances lumineuses. Au total, 8 000 lanternes 
seront remplacées. Depuis 2017, 600 ont été changées. 800 le seront au cours des prochains mois à Saint-
Cyprien, Corneilla-del-Vercol et Montescot.

La Communauté de communes a participé activement au 2e Salon des séniors 
de Saint-Cyprien. Plusieurs agents du pôle déchets et de la Piscine Espace 
Aquasud y ont animé un stand informatif, qui a fait l’objet de nombreuses 
visites.

Obligatoire pour les chiens depuis 1999 et pour les chats depuis 2012, l’identification des animaux par 
“puçage” ou tatouage est encore insuffisamment pratiquée. Seuls 66 % des chiens errants pris en charge 
par la fourrière – compétence de la Communauté de communes – en 2017 étaient porteurs d’une puce 
ou d’un tatouage et 10 % des chats. Bien que supérieur à la moyenne nationale (64 % des chiens errants 
identifiés), ce ratio peut et doit être amélioré. Les numéros de puces et tatouages sont, rappelons-le, 
référencés dans un fichier national et sont valables à vie. Ils permettent de contacter les propriétaires 
lorsque leur animal a été trouvé et contribuent aussi à lutter contre le trafic d’animaux.

EN BREF
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Une nouvelle technique d’entretien des routes par enrobé projeté a été expérimentée par Sud Roussillon. Son intérêt ? 
Réduire les coûts des travaux.

Augmenter la durée de vie des routes et réduire le coût de leur entretien 
est une préoccupation majeure de Sud Roussillon. Dans cette optique, 
une nouvelle technologie d’enrobé projeté a été expérimentée sur le 
territoire de la Communauté de communes. La démonstration a été 
assurée par Néovia, l’une des sociétés spécialistes de cette technique 
en France. 

L’enrobé projeté permet de réparer ponctuellement et de façon 
très localisée les portions de chaussées dégradées : nids-de-poule, 
faïençage (fissures), pelades, arrachements de chaussées… Cette 
technique innovante permet aussi d’éviter de reprendre entièrement 
la route. 

« Une technique efficace, selon Yannick Pouyadoux, directeur de 
Néovia, adaptée au traitement des routes du territoire, dont 
l’enrobé projeté assure la longévité ».

Un coût presque 10 fois moindre
Le test a été réalisé aux abords du giratoire de la rue Jouy d’Arnaud, sur 
le chemin Pas d’Avall et sur une partie du chemin de Villerase. 

Les résultats sont édifiants. A titre de comparaison, sur la portion du 
giratoire, la réparation des altérations à l’enrobé projeté a coûté 2 000 €, 

alors qu’avec un enrobé classique, il aurait fallu refaire tout le tronçon 
de route, ce qui serait revenu à 19 000 €.

Pour s’assurer de l’efficacité de cette nouvelle technique et de la 
durabilité des opérations réalisées, les équipes du service voirie de Sud 
Roussillon vont à présent surveiller les portions de route concernées. 
Des résultats observés, dépendra l’adoption ou non de l’enrobé projeté. 

La Communauté de communes fait partie des premières collectivités 
du département à expérimenter cette technologie. 

L’ACTUALITÉ DES 
COMMUNES

Voirie
Innovation-test : Nouvelle technique d’enrobé projeté

 Deux jours de test pour l’enrobé projeté.
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Déchèterie intercommunale
Sensibilisation ludique aux éco-organismes
Qu’est-ce qu’un éco-organisme ? 

C’est pour sensibiliser le public à ce concept à la fois simple et 
complexe que le Sydetom 66 a organisé une animation à la déchèterie 

intercommunale. A cette occasion, un agent spécialisé, Éric, est allé à 
la rencontre des usagers, tablette en main, avec un test, des questions 
sur les habitudes de tri, un jeu et à la clé un cadeau. 

L’intervenant a présenté aux utilisateurs les différents éco-organismes 
qui financent la collecte, le tri et le recyclage de certaines catégories 
de déchets. Dans notre déchèterie, ces organismes écologiques sont 
très présents : Éco-mobilier pour les meubles, Corepile pour les piles 
et accumulateurs, Eco-logic pour les DEEE (équipements électriques et 
électroniques), Citeo pour les emballages et le papier, Recylum pour les 
lampes, ampoules et néons et Eco-textiles (linge, chaussures, sacs à 
main et peluches). 

40 personnes ont participé à cette action. 
Les explication d’Éric, du Sydetom 66, au sujet des éco-organismes, ont été 
suivies avec intérêt par les usagers.
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L’an dernier, l’école élémentaire de Corneilla-del-Vercol a été labellisée 
“éco-école” pour son travail sur le traitement des déchets. Cette année, 
tout en travaillant sur le thème de l’eau, l’établissement, qui a visité les 
installations de Sud Roussillon l’an dernier avec le Sydetom 66, poursuit 
son travail sur le recyclage. Une collecte de piles et de stylos (à billes, 
feutres, porte-mines, surligneurs, correcteurs, effaceurs, marqueurs…) 
a été mise en place à la rentrée. Les objets collectés sont récupérés par 
Terracycle, puis recyclés en mobilier d’extérieur. 

Trois points de collecte sont ouverts : 
à l’école élémentaire, rue des Albères  
à la mairie, 1 rue du Tonkin  
au centre de loisirs périscolaire, Allée Paul Claudel 

Alors, à vos stylos… (vides) !

Espaces verts
Désherbage au brûleur thermique

Espaces verts
Objectif “Zéro phyto” 

Depuis plus de deux ans maintenant, les services Voirie et 
Espaces verts de la Communauté de communes Sud Roussillon 
désherbent au moyen de brûleurs thermiques. Cette technique 
complète les méthodes de désherbage mécaniques et manuelles. 
Elle consiste à passer le brûleur sur les végétaux pour en 
augmenter la température et provoquer leur dessèchement. Des 
passages réguliers découragent leur repousse et assainissent 
les sols sur le long terme. Le désherbage thermique représente 
ainsi une solution de substitution aux désherbants chimiques.

Sud Roussillon s’est engagée à renoncer au maximum aux produits phytosanitaires et à privilégier les produits certifiés biologiques pour lutter 
contre les parasites et autres maladies des végétaux. Pour venir à bout par exemple des chenilles processionnaires, elle recourt à des pièges 
installés sur les arbres, des diffuseurs de phéromones qui perturbent la reproduction des papillons, et des nichoirs à mésanges (qui raffolent des 
chenilles). Afin de maîtriser l’usage de ces techniques et produits biologiques, et acquérir le certificat Certibiocide, les agents des espaces verts de 
l’intercommunalité seront prochainement formés.

Eco-label
L’“éco-école” de Corneilla-del-Vercol engagée à fond dans le recyclage !
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Start-up innovante dans l’aéronautique, Aéron a rejoint la Pépinière d’entreprises Sud 
Roussillon. Le challenge de son créateur ? Encourager les trajets courts, plus propres et moins 
onéreux. 

Pépinière d’entreprises Sud Roussillon
Aéron, start-up en voie de décollage 

Du prix Alfred Sauvy à la “Start cup”
Aéron a fait partie des finalistes du 20e prix Alfred-Sauvy 
qui récompense des projets innovants. 
Il participera à la 1ere édition de la “Start cup”, qui aide des 
entreprises innovantes à se développer. Saint-Cyprien, 
par le biais de la pépinière Sud Roussillon, compte parmi 
les villes-étapes de la “Start cup” avec Perpignan, 
Carcassonne et Toulouse. 

Rencontre avec Loïc Lemaître, 
porteur du projet

Loïc Lemaître, quel est votre parcours ?

J’ai travaillé dans l’aéronautique plus de dix ans, sur des hélicoptères 
et des avions, dans la maintenance et la production. Je suis passé 
par les sociétés Héli-Union, Régional, Airbus à Toulouse, avant de 
rejoindre EAS à Perpignan. Je m’occupais de la partie électrique des 
instruments de bord, du câblage et des systèmes embarqués de 
navigation. J’ai acquis la spécialité d’électricien avion. 

En quoi consiste votre projet ? 

Aéron, c’est l’avion de demain : un appareil à turbine électrique moins 
polluant que les avions classiques. Un engin idéal pour les petits 
déplacements transrégionaux (600/700 km), avec à bord 9 à 12 
passagers ou l’équivalent en fret. Cet avion peut en outre décoller 
ou atterrir sur des pistes courtes en herbe comme celles des 
aérodromes. Il fonctionne avec une pile à combustible à hydrogène, 
gaz produit proprement, avec un système à propulsion électrique. 
Il se recharge en sept minutes au sol, mais aussi en vol. J’ai créé 
le prototype de cette turbine dans mon garage, sur mes fonds 
propres, puis avec le soutien financier de mon entourage. 

Comment cette idée a-t-elle vu le jour ?

Je suis parti de mes propres besoins : comment rejoindre ma famille 
à Clermont-Ferrand avec des temps de transport raisonnables et 
sans me ruiner ? Ce projet s’est construit autour de cet objectif, 
en prenant en compte des enjeux environnementaux car le secteur 
du transport est le premier émetteur de gaz à effet de serre. J’ai 
choisi, pour le développer, d’utiliser les aérodromes qui maillent le 
territoire mieux que le réseau ferré ou l’autoroute.

En quoi le projet Aéron est-il innovant ?

Par son aspect moins polluant et moins onéreux aussi bien à 
produire qu’à faire voler. Le prix d’un billet d’avion comprend des 
taxes de pollution sonore et environnementale, d’aéroport, de 

maintenance, de personnel navigant. 
Le fait d’atterrir sur des aérodromes 
permettra de les réduire, de même que 
les coûts d’infrastructures. Les vols avec 
cet avion transrégional pourront donc 
être plus nombreux.

Pourquoi avoir intégré la Pépinière 
d’entreprises de Sud Roussillon ?

Parce que ses équipes ont compris 
les enjeux de mon projet et m’ont apporté des réponses qui me 
permettent d’avancer.

Quelles sont vos prochaines étapes ?

D’abord, constituer un comité stratégique pour avoir l’avis d’experts 
et donner une nouvelle dimension à Aéron. Ensuite, chercher des 
partenaires et des fonds. Mon objectif est de lever 1 million d’euros 
la première année pour échafauder les plans et monter les dossiers 
règlementaires. Les deux années suivantes, j’envisage de produire 
un prototype.



Soutenue par la Pépinière d’entreprises, la zone d’activités 
économiques Las Hortes a connu, en 2018, un nouvel élan. 
Un essor qui n’est pas près de s’essouffler. 

Las Hortes
Une zone d’activités économiques en plein essor

Dans le cadre de sa mission de développement économique, la 
Communauté de communes Sud Roussillon s’emploie, depuis 
plusieurs années déjà, à donner à la zone d’activités économiques 
Las Hortes une nouvelle dimension. 
Fer de lance de cet essor : la Pépinière d’entreprises, ouverte en avril 
2017 et qui héberge actuellement trois start-ups innovantes.
« Le Président de Sud Roussillon, Thierry Del Poso, porte la 
volonté de dynamiser cette zone grâce à une pépinière active, 
note Yassin M’Zouri, responsable de la Pépinière. Nous avons créé 
un Pôle pour l’emploi et l’accompagnement des entreprises et 
collaborons avec des acteurs économiques majeurs. » Preuve 
de l’attractivité de Las Hortes, la municipalité de Saint-Cyprien y a 
délocalisé son service pour l’emploi.
« Quand la pépinière a été lancée, reprend Yassin M’Zouri, des 
entreprises nous ont suivis, comme le garage Saint-Cyprien 
Avenir, qui s’est depuis agrandi, ou encore la société de 
ferronnerie DicapTubes. » Son propriétaire, Fabio Di Lorenzo, a 
en outre investi dans le complexe L’Empreinte, qui regroupe un 
restaurant, de la restauration rapide, une salle de sport et un 
barbier.

Nouveaux venus
Les 17 lots de la première tranche de la zone ont été achetés. De 
nouvelles structures doivent s’installer sur les trois restants : le 
siège administratif de l’entreprise de travaux publics RLTP, l’élevage 
d’escargots Pierre Morante et le laboratoire pharmaceutique 
Labosana. Le cabinet d’expertise comptable Longuemard doit s’y 
implanter en avril 2019. 

Au cours des prochains mois
En 2019, une quatrième et dernière start-up va intégrer la Pépinière 
d’entreprises. D’autres projets verront le jour et de nouveaux 
commerces ont prévu de s’y installer. De nombreuses demandes 
d’implantation sont adressées à la Communauté de communes. 
Sud Roussillon maîtrise le foncier de cette zone économique et la 
façonne conformément aux objectifs de développement des acteurs 
du territoire, en associant artisanat et services.

Ce développement a été rendu possible par trois extensions de la 
ZAE. L’une des tranches sera tournée vers Saint-Cyprien et l’entrée 
de Latour-Bas-Elne.  Au total, deux hectares seront ouverts aux 
entreprises. 
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Rencontre avec Loïc Lemaître, 
porteur du projet

La fibre optique pour les entreprises de Las Hortes
Équipée de la fibre optique depuis son ouverture en 2017, la Pépinière Sud 
Roussillon dessert la zone d’activités Las Hortes. Cette mutualisation 
permet aux entreprises voisines de bénéficier d’une connexion internet 
professionnelle pour un coût optimisé, en attendant le déploiement de la 
fibre sur l’ensemble du territoire communal. De nouvelles entreprises vont 
bientôt en bénéficier. Cette solution leur sera présentée début février.

Loïc Andrieu, barbier, et Eddy Geneste, gérant du restaurant 
L’Empreinte, entourent Fabio Di Lorenzo, à la tête de 

DicapTubes et du complexe L’Empreinte.



Déposer ses bouteilles en verre dans une benne spécifique, trier ses cartons et ses papiers, se séparer de son aspirateur, 
composter ses épluchures alimentaires... Le tri des déchets passe par une multitude de gestes, dont certains, pour 
anodins qu’ils soient, soulèvent de nombreuses questions. Quels déchets se recyclent et comment ? Quelle seconde vie 
peuvent-ils avoir ? Bref, que deviennent nos déchets une fois que nous les avons jetés ? 

Collecte et recyclage : 
quelle deuxième vie pour nos déchets ?

DOSSIER

Le tri est entré dans tous les foyers, dans toutes les habitudes. Mais un 
petit rappel n’est jamais superflu. Pour les habitants de la Communauté 
de communes Sud Roussillon, deux poubelles par habitation : une bleue 
pour les ordures ménagères, une jaune pour les déchets recyclables, 
collectées toutes deux en porte-à-porte selon un calendrier précis. En 
plus de la poubelle bleue, certains déchets alimentaires peuvent aussi 
être “compostés”. 

Colonnes en tous genres
Un peu plus compliquée mais pratique, la collecte des déchets, dans cer-
tains quartiers, s’effectue via des colonnes aériennes (au nombre de 291 
sur le territoire de Sud Roussillon), enterrées ou semi-enterrées, où les 
usagers sont invités à venir déposer leurs détritus.
Pour tous en revanche, des collecteurs de verre et “drive verre” sont 
à disposition. Cette initiative innovante, spécifique à Sud Roussillon, se 
présente comme un drive de grand magasin : les bouteilles sont jetées 
depuis la voiture, sans avoir à en sortir. Plus d’excuses à présent pour ne 
pas s’y arrêter… 
Sud Roussillon compte 122 colonnes et 5 “drive verre”. Un nouveau drive 
sera implanté prochainement boulevard Maréchal-Leclerc à Saint-
Cyprien.

Directement à la déchèterie
Il y a aussi les déchets qui nécessitent un petit déplacement…
Feuillages, branchages issus de la taille des haies ou de l’entretien des 
jardins, les petits volumes de déchets verts doivent être “fagotés” et 
déposés dans une comporte (un baquet de bois) collectée une fois par 
semaine. Les déchets verts les plus imposants (plus de 25 kg) doivent 
être transportés à la déchèterie intercommunale, route d’Alénya. 

Les habitants de la Communauté de communes ont aussi la possibilité de 
réserver une benne à déchets verts auprès de Sud Roussillon.
Quant aux encombrants, matelas, meubles, canapés… ils doivent être 
apportés directement à la déchèterie où des conteneurs sont prévus 
à cet effet. S’il ne vous est pas possible de vous déplacer, une collecte à 
domicile existe pour un encombrant à la fois (sur rdv au 04 68 37 30 60).
Nos vêtements ? Des ampoules usagées ? Un micro-ondes qui a grillé ? 
De l’huile de vidange ? 
Tous ces objets doivent être triés et portés directement à la déchèterie. 
Entre les conteneurs spécifiques signalés et les agents d’accueil, impos-
sible de se tromper. 
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Pratique. Pour les calendriers de collecte des communes, 
contacter Sud Roussillon au 04 68 37 30 60 ou rendez-vous 
sur www.sudroussillon.fr.
La dernière édition du guide des déchets de nos communes est 
disponible gratuitement à Sud Roussillon.

DOSSIER



Quel déchet se trie (ou pas) ?

Les déchets du tri sélectif
C’est quoi ? Les bouteilles en plastique, boîtes de conserve, flacons 
de gel douche et de shampoing, emballages carton, papiers, journaux, 
bouteilles d’huile alimentaire. Nouveauté depuis le mois d’octobre 
2018 dans les P-O. : tous les emballages se trient. Y compris les 
dosettes de café, les barquettes de polystyrène alimentaire, les 
pots de yaourt, les emballages de médicaments (vides), etc. 
Destination : la poubelle jaune, en vrac et écrasés. 

Les déchets ménagers
C’est quoi ? Tout ce qui ne se trie pas, ne se recycle pas, ne va 
pas dans un autre bac ni à la déchèterie : restes de nourritures, 
épluchures d’agrumes qui ne se compostent pas, restes de viande…
Destination 1 : la poubelle bleue. 
Destination 2 : le composteur.
Si vous avez un jardin, le composteur présente un réel intérêt. On 
peut y déposer des coquilles d’œufs, des épluchures, les restes 
de fruits et de légumes, les sachets de thé, le marc de café ou les 
restes de repas (sans sauce), mais aussi des déchets de jardin ou 
des essuie-tout. 
Composteur : 5 €. 
Conseils d’utilisation sur www.jefaisducompost.com 
ou auprès du Sydetom 66.

Le verre
C’est quoi ? Les bouteilles de vin, de soda, les bocaux… sans 
couvercle ni bouchons.
Destination : les conteneurs ou les drive verre.

Les déchets verts
C’est quoi ? Les déchets de jardin et ceux produits par la taille d’une 
haie ou d’un arbre, qui doivent être mis en fagots ou en contenants 
pour faciliter la collecte.
Destination : devant votre domicile la veille de la collecte des 
déchets verts.

Les encombrants
C’est quoi ? Les meubles, canapés, réfrigérateurs, lave-linge, 
matelas, lits, anciennes grosses télévisions.
Destination :  la déchèterie, puis le recyclage via des éco-organismes.

Les éco-organismes
C’est quoi ? Ce sont des organismes écologiques qui financent la 
collecte, le tri et le recyclage de certaines catégories de déchets. A la 
déchèterie intercommunale Sud Roussillon, des box spécifiques sont 
prévus pour les déchets qui leur sont destinés : Ecomobilier pour les 
meubles, Corepile pour les piles et accumulateurs, Eco logic pour 
les DEEE (équipements électriques et électroniques), Citeo pour les 
emballages et le papier, Recylum pour les lampes, ampoules et néons 
et Eco textile (linge, chaussures, sacs à main et peluches…). 
Destination :  la déchèterie, dans les box spécifiques.
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Les déchets à Sud Roussillon, ce sont… 
n  2 130 tonnes de déchets valorisés 
n  390 kg de déchets par an et par habitant 
n  291 colonnes d’apport volontaire pour les ordures ménagères (des installations supplémentaires sont prévues dans de nouveaux 
lotissements de Corneilla-del-Vercol ou impasse Jordi-Barre à Saint-Cyprien).
n  22 agents spécialisés, dont 13 affectés à la gestion des ordures ménagères (hors saison).

DOSSIER
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DOSSIER

Après le tri, la collecte et l’acheminement, vient le temps du traitement des déchet. Direction l’Unité de traitement et de 
valorisation de Calce. 

« Suivez-moi »... de Sud Roussillon à Calce

Une fois collectés, les déchets sont acheminés par camions-bennes 
au quai de transfert de la route d’Alénya. Ce site fonctionne 24 h/24 
en été… Ici une fosse pour les recyclables, là un conteneur pour les 
ordures ménagères. Chaque jour, des remorques entières partent 
pour l’Unité de traitement et de valorisation énergétique (UTVE) 
de Calce où sont acheminés les déchets des 226 communes du 
département. 

Tri rigoureux
Le site abrite un centre de tri où va le contenu des poubelles jaunes. 
Les déchets y sont re-triés mécaniquement, puis manuellement. 
Les agents traquent les erreurs de tri. Papier, plastique, aluminium, 
carton : les matières sont regroupées puis compactées en balles, 
rachetées ensuite par différentes usines de recyclage. Leur 
transformation a lieu dans l’Hérault car il n’existe pas de structure 
de ce type dans les Pyrénées orientales (lire ci-contre). 

Incinération utile
Quid des ordures ménagères (poubelles bleues et colonnes) qui ne se 
recyclent pas ? Elles sont transportées elles aussi à l’incinérateur 
de l’UTVE de Calce et incinérées dans l’un des trois fours du site. Les 
cendres récupérées deviennent du mâchefer qui sera transformé 
sept mois plus tard en sous-couche de route. 

Chaleur intelligente
L’optimisation des déchets ne s’arrête pas là. Les fumées sortant des 
fours sont solidifiées et récupérées. L’incinérateur fait aussi tourner 

une turbine qui produit de l’électricité dont une partie alimente le 
site. L’autre va à la centrale électrique de Baixas. Un système de 
chaleur urbaine intelligent permettra sous peu de chauffer et de 
climatiser l’usine Cémoi, la Clinique mutualiste catalane, des écoles 
et le Centre hospitalier de Perpignan.

DOSSIER

Ce qu’il ne faut pas faire 
(erreurs de tri) …
n Imbriquer les emballages et les cartons les uns 
dans les autres. Cela gêne et ralentit le travail au 
centre de tri. Les pièces recyclables doivent être 
séparées par matériau.
n Mettre les déchets recyclables dans des sacs. 
Pour des raisons de sécurité, les agents ne sont pas 
autorisés à les ouvrir. Ces déchets ne sont donc pas 
recyclés… Jeter oui, mais en vrac.
n Oublier des déchets non recyclables parmi ceux 
qui le sont. Les intrus devront être récupérés puis 
réacheminés au bon endroit, ce qui a un impact 
budgétaire pour les usagers. 
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Suivez-moi, retour à l’envoyeur, 
de Calce à Sud Roussillon

Que deviennent… 

• Les bouteilles en verre ?
Le verre est recyclable à l’infini. On le broie pour en faire du calcin, 
qui sert à fabriquer de nouvelles bouteilles. En 2017, 968 tonnes de 
verre ont été collectées par Sud Roussillon, ce qui représente plus 
de 2 millions de nouvelles bouteilles et une économie de 635 tonnes 
de sable. 

• Les chemises trouées ?
Elles doivent être déposées dans une borne Eco-textiles. Si leur 
état le permet, elles sont recousues et revendues dans un magasin 
solidaire. Celles qui sont abimées sont recyclées en chiffons 
industriels, rembourrage de coussins ou isolant pour bâtiment.

• Les peaux de banane ?
Elles vont soit au composteur où elles deviennent de l’engrais, soit 
dans la poubelle bleue. Elles permettent alors, avec les autres 
ordures ménagères, de produire de la chaleur et de l’électricité.

• Les emballages carton ?
On en refait…du carton. 385 tonnes ont été collectées en 2017 à Sud 
Roussillon, soit l’équivalent de 6,3 millions de boîtes à œufs. 

• Les fers à repasser ?
Collectés par l’éco-organisme Eco-logic, ils sont démantelés dans une 
usine de recyclage. Les matériaux récupérés (métaux ferreux et non 
ferreux, plastiques, substances règlementées) 
sont transformés en culasses de voitures, 
pots d’échappement, câbles électriques… Ce 
type de recyclage n’est possible pour l’instant 
qu’une seule fois, mais une filière est en cours 

de développement pour pouvoir l’effectuer plusieurs fois.

• Les bouteilles d’eau ? 
Composées le plus souvent de PVC ou de PET, les bouteilles plastiques 
sont transformées en tuyaux d’assainissement, profilés de 
bâtiments, fibres textiles ou… en nouvelles bouteilles d’eau. En 2017, 
94,6 tonnes de plastique PET ont été collectées par Sud Roussillon, 
soit l’équivalent de plus de 17000 polaires.

• Les briques de lait
Elles sont recyclées (une seule fois) en panneaux pour mobilier de 
bureau, carton plat ou papier toilette. En 2017, 13,4 tonnes de briques 
ont été collectées par Sud Roussillon, soit l’équivalent de 90 000 
rouleaux de papier toilette.

• Les boîtes de conserve
L’aluminium, comme la plupart des métaux ferreux et non ferreux, 
est recyclable à l’infini. En 2017, 8 tonnes ont été collectées par Sud 
Roussillon. 

Les déchets non recyclables sont brûlés à l’UTVE de Calce. Cela 
produit de l’électricité et bientôt de la chaleur urbaine (lire ci-
contre).
(Sources : Sydetom 66, Pôle déchets Sud Roussillon, Ademe, 
CITEO)

Pour plus d’infos 

Suivez le parcours d’un déchet recyclable en vidéo 
sur www2.ecoemballages.fr/suivezmoi/. 

Plus d’informations sur www.sydetom66.fr.
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Assainissement
Travaux tous azimuts !

Compétences directes de la Communauté de communes, l’eau potable et l’assainissement sont un axe de travail prioritaire 
pour les équipes de Sud Roussillon. Optimisation ou renouvellement des réseaux, remplacement des canalisations sont 
ainsi effectués en continu sur le territoire. Des chantiers qui contribuent à améliorer le cadre de vie des habitants.

Montescot : l’ensemble du réseau remis à neuf
D’importants travaux ont été conduits en 2018 à Montescot. Suite 
à un état des lieux réalisé en collaboration avec Veolia, l’ensemble du 
réseau a été remis à neuf. Le rendement en termes d’eau potable et 
d’assainissement est passé de 37 % à 63 %. 

Corneilla-del-Vercol : les réseaux du nouveau parking de 
la rue des écoles finalisés
Livré en décembre 2018, le projet de nouveau parking a été porté par 
la commune. Sud Roussillon a réalisé la modification des réseaux, pour 
un montant de 30 000 €. 

Latour-Bas-Elne : reprise de la rue des Variétés
Amorcé en novembre 2018, le chantier prendra fin en février 2019.

Saint-Cyprien : chantier en cours quartier Sainte-Beuve 
Du ressort de la Communauté de communes, les travaux sur les 
réseaux de l’important chantier Sainte-Beuve à Saint-Cyprien 
viennent d’être terminés (fin 2018). La commune de Saint-Cyprien a 
pris le relais avec les travaux de voirie. Coût de l’intervention sur les 
réseaux d’eau : 1,04 million d’euros. 

En cours ou à venir 
n Théza, rue Victor Hugo
Début des travaux d’eau et d’assainissement : janvier 2019. 
Fin du chantier : février 2019. Coût : 37 000 €

n Alénya, rue des vignes
Début des travaux : début 2019. Fin du chantier : 2e trimestre 2019. 
Coût : 500 000 €.

n Montescot, rue Paul Verlaine
Début des travaux de renouvellement du réseau et mise en esthétique : 
janvier 2019. Fin du chantier : mars 2019. Coût : 250 000 €.

n Saint-Cyprien, rue Julien Green
A la suite d’une étude effectuée fin no-
vembre, l’ensemble des branchements 
d’adduction d’eau potable (AEP) va être 
réalisé. 



Sud Roussillon a engagé, l’été dernier, le gros chantier de l’interconnexion de Théza et Corneilla-del-Vercol. Ces travaux visent à raccorder les 
réseaux d’eau potable de ces deux communes (qui n’ont pour l’instant qu’une seule ressource en eau) au maillage existant des villes de Saint-
Cyprien, Latour-Bas-Elne et Alénya, l’objectif étant de sécuriser Théza et Corneilla-del-Vercol en cas de problème. 

Pour l’interconnexion, une canalisation en fonte de 200 mm de diamètre a été utilisée sur la majeure partie du tracé, le long de l’Agouille de la Mar. 
Les travaux sont assurés en partenariat avec le bureau d’études Gaxieu, RLTP (Réseaux Languedoc Travaux Publics) et la société SDRATP.

Sécuriser les réseaux
A moyen ou long terme, cette interconnexion permettra de limiter les prélèvements dans la nappe profonde, pour basculer sur les nappes superficielles. 
Ce chantier doit être achevé fin janvier avec plusieurs mois d’avance sur le calendrier prévu. La mise en service sera effective en février.

Coût total de l’opération : 836 394 €

Depuis juillet, l’intercommunalité raccorde les réseaux d’eau potable de cinq de ses six communes. Le chantier doit 
prendre fin en janvier. Le raccordement sera effectif en février.

Eau et assainissement 
Interconnexion de Théza et Corneilla-del-Vercol : 

le chantier touche au but
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Les compteurs d’eau renouvelés
La Communauté de communes mène régulièrement des campagnes de renouvellement 
des compteurs d’eau. Comme le prévoit la loi, les appareils de plus de dix ans sont 
remplacés. La campagne actuelle concerne une partie du parc de Saint-Cyprien. 
En décembre, ces opérations ont eu lieu à Corneilla-del-Vercol, Théza et Montescot. Au 
total, près de 1600 compteurs ont été changés en 2018. 
Les renouvellements vont se poursuivre cette année. Les agents de Sud Roussillon se 
présentent au domicile des usagers ou leur laissent un avis de passage. 

Près de 1600 compteurs ont été changés en 2018.
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Courant novembre, la Communauté de communes a reçu le préfet des Pyrénées-Orientales, Philippe Chopin, ainsi que le 
sous-préfet de Céret, Gilles Giuliani.

Le préfet des Pyrénées-Orientales à Sud Roussillon

PROMOTION DU 
TERRITOIRE

Le président et les vice-présidents de Sud Roussillon ont 
reçu le préfet et le sous-préfet des Pyrénées-Orientales.

Présenter le projet de territoire de Sud Roussillon, évoquer les orientations économiques, de mobilité ou de mutation touristique… la visite du préfet des 
Pyrénées-Orientales, Philippe Chopin, et du sous-préfet de Céret, Gilles Giuliani, a été plus que chargée. Les deux représentants de l’Etat ont échangé 
avec le président de la Communauté de communes, Thierry Del Poso, et les cinq vice-présidents, Pierre Rogé, maire de Latour-Bas-Elne, Jean-André 
Magdalou, maire d’Alénya, Jean-Jacques Thibaut, maire de Théza, Louis Sala, maire de Montescot et Marcel Amouroux, maire de Corneilla-del-Vercol.

Un vrai projet de territoire
Après avoir visité les locaux de Sud Roussillon et rencontré les équipes de l’intercommunalité, les représentants de l’État ont pris connaissance des 
points forts de la Communauté de communes, entre développement économique, maillage des territoires et déplacements doux.

Ils ont ensuite visité le port de Saint-Cyprien. 

Thierry Del Poso a évoqué les projets de requalification et autres travaux sur le “baladoir” ainsi que la future éco-gare.

25e “Pavillon bleu” pour Saint-Cyprien
C’est devenu une habitude… Pour la 25e année consécutive, Saint-Cyprien hissera le Pavillon Bleu sur ses plages. Synonyme 
d’engagement environnemental, ce label à destination des stations balnéaires récompense le travail réalisé en matière de 
qualité de l’eau, de tri des déchets et d’information-sensibilisation de la population. Répondant à des normes strictes, les ports 
sont aussi concernés.
Le port et les plages de Saint-Cyprien (l’Art, les Capellans, la Lagune) font ainsi partie des 45 sites labellisés des Pyrénées-
Orientales et de l’Aude. Un gage de qualité !
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Le préfet des Pyrénées-Orientales à Sud Roussillon

Depuis plusieurs années, la Communauté de communes s’emploie à mailler le territoire en y créant des voies douces. Tel est le but des travaux en 
cours boulevard Maréchal Leclerc à Saint-Cyprien, lancés en septembre dernier et qui visent à aménager un sentier multi usages. Celui-ci reliera le 
sentier de Latour-Bas-Elne, réalisé en 2012, à partir de l’avenue de Saint-Cyprien jusqu’à l’avenue du Roussillon de Saint-Cyprien et le Cami de la mar. 
Cette portion, longue de 1,2 km, était le chaînon manquant entre Latour et la mer. 

Pour cyclistes et marcheurs
Cette piste en enrobé rouge de 3 mètres de large, sera accessible aux personnes à mobilité réduite, aux cyclistes, marcheurs et amateurs de roller 
ou trottinette. Pour les joggers, un chemin plus souple en mélange terre-pierre est prévu sur une portion de la voie.

Côté éclairage et fibre optique, les réseaux ont été mis en place avec des réservations pour les bornes lumineuses et en attente de la fibre optique. 
Un passage surélevé a également été réalisé à hauteur de l’impasse Constant. Des traversées longitudinales seront équipées de potelets lasers 
pour sécuriser les passages piétons et cyclistes. 

Une haie de lauriers rose a été plantée entre la route départementale et le sentier afin d’isoler les usagers et délimiter la piste cyclable.

Enfin, un “drive verre” sera installé à proximité pour faciliter l’apport volontaire de déchets verre sur des courts trajets.

Première tranche déjà livrée
Ces travaux sont conduits par Sud Roussillon, hormis la plantation de lauriers, réalisée par la commune de Saint-Cyprien. La première zone de 
travaux, entre le stade et le carrefour à feu tricolore, a été livrée à Noël. La deuxième, du carrefour à la rue Eluard, sera terminée fin février. Enfin, 
la dernière partie, jusqu’au rond-point de l’avenue de Saint-Cyprien, sera prête au printemps.

Coût : 561 914 € TTC

Un sentier multi-usages est en cours d’aménagement sur le boulevard Maréchal Leclerc à Saint-Cyprien. Cette voie 
douce reliera Latour-Bas-Elne et Saint-Cyprien. La fin des travaux est prévue au printemps.

Saint-Cyprien • Latour-Bas-Elne
Le sentier du boulevard Maréchal-Leclerc bientôt finalisé
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Rejoignez-nous sur Facebook

Questionnaires : vos réponses reçues 5 sur 5

ZOOM SUR...

Depuis quelques mois, la Communauté de communes multiplie les initiatives pour mieux 
communiquer avec vous. Première étape : se mettre à la page…Facebook. Vous êtes en 
effet de plus en plus nombreux à utiliser les réseaux sociaux pour vous informer et notre 
structure se devait de vous suivre.
Actualités, annonces, infos pratiques, petits reportages... peuvent ainsi être partagés et 
relayés sur la page Facebook Sud Roussillon.
Vous pouvez également y trouver des informations sur nos partenaires comme le 
Sydetom 66 ou les structures gérées par Sud Roussillon (Piscine Espace Aquasud et 
Pépinière d’entreprises). 
Vous pouvez aussi réagir et nous interpeller. Alors n’hésitez pas. Et qui sait, un jeu-concours 
pourrait bien être organisé d’ici quelques semaines… Restez à l’affût.
Mi-janvier, vous étiez 255 abonnés à nous avoir rejoints sur Facebook. Et ce n’est qu’un 
début !

www.facebook.com/SudRoussillonCC

En juin dernier, nous vous avons soumis un questionnaire dans le magazine Sud Roussillon pour connaître vos préférences 
en matière d’information et savoir si vous connaissiez bien notre Communauté de communes. 
Vos réponses vont nous permettre d’améliorer notre communication.
En majorité, vous dites connaître les services et compétences de Sud Roussillon grâce aux documents et plaquettes 
que nous vous faisons parvenir ou mettons à votre disposition à la Communauté de communes ou dans les mairies. Tant 
mieux, elles sont nos supports principaux !
Les sites internet communaux constituent aussi l’une de vos sources d’information sur Sud Roussillon, de même que la 
presse écrite. 
Des actualités sur nos services, vous vous dites dans l’ensemble satisfaits. 
Toutefois, et nous en avons pris note, nombre d’entre vous êtes demandeurs de plus d’informations, plus souvent, au sujet 
notamment des travaux et des coupures d’eau. Nous nous y employons.
En matière de communication, vous exprimez le souhait de disposer de davantage de supports numériques, tout en 
conservant ce qui existe déjà. Si un service d’e-mailing est aujourd’hui à l’étude, le site Sud Roussillon sera sous peu 
entièrement refait.
Enfin, vous étiez nombreux à souhaiter nous rejoindre sur Facebook. C’est chose faite (lire ci-dessus). 
Merci à toutes les personnes qui ont répondu à ce questionnaire pour leurs remarques pertinentes et leurs suggestions. 
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Piscine Espace Aquasud  

Aquabike : veni, vidi, vici !

Nous avons testé… l’aquabike, l’une des nombreuses activités de la Piscine Espace Aquasud. Retour sur une séance 
tonique…

Piscine Espace Aquasud 
rue Montesquieu - 66750 Saint-Cyprien
aquasud66.fr - Renseignements au  04 68 21 50 24

En tenue, chaussons aux pieds, nous voilà à la Piscine Espace Aquasud 
pour un cours collectif d’aquabike. Dans le petit bassin, des vélos nous 
attendent pour 45 minutes d’exercices. A priori, cela ne semble pas 
très compliqué. C’est l’heure de se mouiller sur fond musical rythmé. 
Shakira et Mickael Jackson nous soutiennent dans l’effort. 
Petit échauffement en cadence. Le ton est donné par Nelly, maître-
nageuse qui pilote le cours. On pédale, on récupère, on re-pédale en 
lâchant le guidon pour faire travailler les bras. On souffle un peu 
et ça repart. Puis l’affaire se corse. Les exercices s’enchaînent, 
intensément. La bonne humeur et les rires sont là.

Tout le corps sous tension
Idée reçue : pédaler dans l’eau fait mal aux jambes et aux cuisses. 
Faux. En fait, l’aquabike mobilise tout le corps… Les mouvements se 
font donc sentir jusque dans les épaules et le bout des pieds. Mais 
rappelons-le, ce sport s’adresse à des personnes de tous âges et de 
tous niveaux. « Les personnes plus âgées se donnent souvent plus 
que les autres », souligne Nelly. Si on a un problème de santé, il faut 
bien sûr le signaler avant le cours. Pas d’inquiétude, donc, si on veut se 
lancer. Seul impératif : il faut être motivé. 

La séance se poursuit. Avec plus ou moins de constance. 
Surtout lorsque Nelly nous invite, « maintenant que les jambes 
chauffent… » à « accélérer » !

Musculation/relaxation
Puis, fini de pédaler, on passe aux abdos, ces muscles que l’on cherche 
tous à sculpter… Et enfin à la relaxation. « On pédale une dernière 
fois pour masser, détendre, étirer. Ainsi, aucune courbature le 
lendemain » . Cette affirmation demandait à être vérifiée, elle l’a été, 
avec succès !
Après le cours, dernier échange avec nos co-équipières de fortune. 
Fatiguées mais ravies. L’aquabike apporte un bien-être certain, 
nous en attestons. D’ici une ou deux séances, cela ira mieux, nous 
garantissent-elles. C’est vrai ! Nous reviendrons.

Pratique. Tarifs et horaires auprès de la Piscine Espace Aquasud. 
Se présenter 10 minutes avant le cours.

AquaBB fait le plein
Réservée aux tout-petits (6 mois/5 ans), l’activité AquaBB permet aux enfants, les samedis 
et dimanches de 9h à 11h, d’évoluer dans l’eau dans un cadre sécurisé. Accompagnés d’au 
moins un parent, ils barbotent dans un petit bassin chauffé qui leur est exclusivement 
réservé. Cette activité n’a pas pour but de leur apprendre à nager, mais de leur faire 
appréhender le milieu aquatique et de se sociabiliser. Le bassin est équipé de jeux, tapis et 
modules flottants. Pas besoin d’inscription, le temps passé dans l’eau est libre.
Jusqu’à 2 ans, gratuit. De 2 à 8 ans, 2,60 € hors CCSR, 2 € CCSR. Adultes : 4,4 € hors 
CCSR, 3,90 € CCSR. 
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Saint-Cyprien
Se détendre au parc de la Prade
Situé entre Saint-Cyprien plage et Saint-Cyprien village, le parc de 
la Prade est un lieu de promenade incontournable. Pour la bouffée 
d’oxygène qu’il procure au fil de ses chemins arborés et bassins, 
pour le panorama qu’il offre et pour la multitude d’activités que 
l’on peut y pratiquer avec, en plus, des espaces pique-nique dont 
on peut profiter en famille, un kiosque pour déjeuner ou goûter 
tranquillement et un jardin d’enfants. Sans oublier le city stade pour 
se dépenser et les parcours sportifs à faire à pied, au pas de course 
ou à vélo. Un lieu idéal pour se détendre ou faire de l’exercice. 
Parc de la Prade à Saint-Cyprien : ouvert 24h/24, 7 jours sur 
7. Entrée libre.  

Alénya 
Caves Ecoiffier : la culture pour tous
À Alénya, la culture et la création ont leur écrin. Les caves Ecoiffier, 
joyau témoin de tout un passé viticole, abritent la bibliothèque, 
l’école de musique, des salles pour les associations et un espace 
d’exposition. C’est là aussi, salle Marcel-Oms (200 places), que se 
jouent de très beaux concerts et pièces de théâtre. Les caves sont 
également un lieu de création. Trois compagnies artistiques seront 
accueillies en résidence dans le pôle Antonio-Machado cette saison.
Caves Ecoiffier, avenue Jean-Jaurès, 66200 Alénya. 
Informations, tarifs et programme détaillé auprès de l’Office 
municipal d’animation d’Alénya. Tél. 04 68 22 54 56 ou 
officetourisme@alenya.fr

Corneilla-del-Vercol
Le gîte et le couvert “by Jonquères d’Oriola”
Qui ne se souvient du superbe cavalier Pierre Jonquères d’Oriola 
qui avait en son temps participé à cinq olympiades et remporté 
deux médailles d’or en saut d’obstacles ?  Son nom, qui fait partie 
du patrimoine du Vercol, est associé désormais également au vin 
(ceux produits dans la cave Jonquères d’Oriola sont aujourd’hui 
connus et reconnus) et aux lieux raffinés puisque la fille du cavalier, 
Laurence,  a ouvert des chambres d’hôtes et un gîte : L’Écurie des 
Champions, tout près des caves. Cette maison de maître du XVIIIe 
siècle est située au cœur du village. On peut y découvrir, à travers 
des tableaux, une partie de l’univers de ce grand champion.
Chambre d’hôtes et 
gîte “L’écurie des 
champions”, 9 rue 
des Cavaliers, 66200 
Corneilla-del-Vercol. 
Tarifs et 
renseignements sur 
www.bed-and-
breakfast-corneilla.com

Coup d’œil sur vos communes



Montescot
D’SAP chez Manou : s’habiller à moindre frais 
Des vêtements, des sacs, des accessoires et chaussures d’occasion 
pour un prix modique : Manou a choisi de lancer sa friperie au cœur 
du village l’été dernier. La jeune femme propose des articles pour 
femme, homme et enfant. On peut s’y procurer des vêtements 
d’adultes pour 4 €, des habits d’enfants pour 3 €, des bijoux fantaisie 
pour 2 €. Avis aux plus fidèles : les jeudis, une soirée réservation 
est accessible sur la page Facebook D’SAP chez Manou, qui offre la 
possibilité de réserver des vêtements ou accessoires avant de venir 
les essayer à la boutique. 
D’SAP chez Manou, 9 rue des Pinsons à Montescot. 
Horaires : d’octobre à mai, lundi et jeudi de 10 h à 18 h, mardi 
de 10 h à 19 h, vendredi, samedi, dimanche de 10 h à 14 h 
(fermé le mercredi). De juin à septembre, du mardi au samedi 
de 16 h à 20 h, dimanche de 10 h à 14 h (fermé le lundi).

Latour-Bas-Elne
Le clocher, ancienne protection d’Elne
Aujourd’hui, il y a un clocher d’église surmonté d’une belle girouette, 
avec une grande horloge. Il y a quelques siècles, à ce même 
emplacement, était érigée une tour de défense, qui permettait de 
protéger les habitations et d’arrêter l’ennemi avant qu’il n’atteigne 
la commune attenante, Elne. Cette tour servait aussi de vigie pour 
guetter l’arrivée d’intrus par la mer. De cette fonction défensive, 
la commune tire son nom. En 
catalan : la Torre bax Elna, la tour 
en-dessous d’Elne, soit la tour qui 
défend la ville en contrebas. Si 
cette tour n’existe plus, on peut 
aujourd’hui visiter la belle église 
Saint-Jacques, du nom du saint-
patron de la commune, située sur 
le tracé d’un célèbre chemin de 
Compostelle. Mais ça c’est une 
autre histoire...
Eglise Saint-Jacques et son 
clocher, à voir rue Saint-
Jacques.

Théza
Envies de fraises
C’est un grand classique du printemps : les Fraiziades raviront bientôt les papilles 
de tous les gourmands. La 12e édition se tiendra dimanche 7 avril sur la promenade 
des Platanes, à Théza. La fraise s’y présentera sous tous ses aspects : nature, en 
confiture, en tarte, en salade et même en sorbet ou crème glacée. De nombreuses 
variétés locales seront représentées, de la Clery à la Gariguette. Un grand marché 
gourmand et une belle journée de fête en perspective autour de délicieux produits 
artisanaux. 
Les Fraiziades, dimanche 7 avril, manifestation organisée avec le soutien de 
la municipalité. 
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Sud Roussillon et le Sydetom 66 ont récompensé 21 meilleurs trieurs de la Communauté de communes. 
Une cérémonie des Trophées des meilleurs trieurs a été organisée par Sud Roussillon, en partenariat avec le Sydetom 66. 21 habitants du territoire ont 
été récompensés. 
Pour les identifier, le Sydetom 66 a effectué des contrôles de poubelles nocturnes dans les six communes de Sud Roussillon. Sur les 1117 bacs inspectés, 
93 % étaient conformes aux exigences de tri de la Communauté de communes. Parmi eux, 21 ont été tirés au sort, auxquels ont été offerts des places 
de cinéma et un panier de produits locaux. 
Cette réception sympathique s’est tenue dans les locaux de la Communauté de communes en présence de Thierry Del Poso, président, Jean-Jacques 
Thibaut, vice-président en charge de la commission Déchets, Marcel Amouroux, vice-président, Fernand Roig, président du Sydetom 66, venu avec les 
membres de son équipe, Vincent Pujol, Olivier Roig, Nathalie Eyheramono, Arnaud Pol, Guy Silvestre, et d’élus d’Alénya et Théza.

Déchets

Les bons trieurs à l’honneur

Environnement

Un Trophée  « Autoconsommation d’électricité 
photovoltaïque » pour Sud Roussillon
La Communauté de communes s’est vu décerner le Trophée 
Autoconsommation d’électricité photovoltaïque par la Région et l’Ademe. 
Cette distinction récompense le projet d’une centrale photovoltaïque 
qui doit être installée sur la toiture de la Piscine Espace Aquasud. Les 
panneaux devraient produire 20 % de la consommation annuelle 
d’électricité de la structure. 
Lors de la cérémonie officielle, qui s’est tenue à l’issue du salon Energaia 
à Montpellier, Sud Roussillon était représentée par l’élue Jeanine Blanc-
Mary. Le Trophée lui a été remis par Agnès Langevine, 3e vice-présidente 
de la Région Occitanie/Pyrénées-Méditerranée, et Michel Peyron, 
directeur régional de l’Ademe.
L’installation de la centrale est prévue fin 2019/début 2020. Son coût : 
220 000 €, dont 45 000 € financés par la Région et l’Ademe, (somme 
remportée avec le trophée). 

L’électricité produite sera consommée par la piscine Aquasud. Celle-
ci étant fermée l’été, la production de juillet et août alimentera des 
bâtiments proches, notamment la mairie de Saint-Cyprien et la 
résidence pour personnes âgées Desnoyer.
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Les meilleurs trieurs primés.

Jeanine Blanc-Mary (4e personne en partant de la gauche), a reçu le Trophée pour Sud Roussillon.



Depuis plusieurs saisons, l’école de rugby du territoire 
Sud Roussillon inculque aux jeunes les règles de ce sport 
exigeant. 
Ils ont entre 4 ans et 11 ans, l’âge où l’on découvre la vie en 
collectivité, l’âge où l’on connaît aussi ses premiers exploits sportifs. 
Et ils s’initient au rugby dans d’excellentes conditions, sous le regard 
exigeant de Francis Sabardeil, président de l’Ecole de rugby du 
territoire Sud Roussillon. Fondé dans les années 1980, ce club s’est 
étoffé au fil des décennies et regroupe aujourd’hui les communes de 
Corneilla-del-Vercol, Théza, Latour-Bas-Elne, Alénya, Saint-Cyprien, 
toutes membres de la Communauté de communes, sans oublier les 
voisins de Saleilles.
Des références du rugby catalan
Cette saison, près de cent enfants s’entraînent chaque mardi et 
vendredi au stade de Latour-Bas-Elne, encadrés par une équipe 
éducative solide, dont quelques références du rugby professionnel 
catalan comme Alain Teixidor et Christophe Manas, anciens 
entraîneurs de l’USAP, ou Lionel Teixido et Vincent Sabardeil, ex-
joueurs de l’USAP. 
Entraînements en anglais ou en catalan
Il ne s’agit pas seulement de maîtriser la trajectoire d’un ballon ou de 

marquer des essais. Des sessions autour de l’athlétisme sont aussi 
organisées pour apprendre aux jeunes à courir, à sauter, à se lancer. 
Et à se familiariser avec le catalan et l’anglais !
« Nous voulons ouvrir nos jeunes sur le monde et la culture, 
explique Francis Sabardeil. C’est pourquoi certains de nos 
entraînements sont en anglais ou en catalan. Nous nous 
sommes mis d’accord sur un lexique du jeu, des couleurs... Cela 
fait un premier contact linguistique intéressant ». 
Le club organise en outre chaque année des travaux autour d’un livre 
et d’un voyage. Après l’olympisme, en 2017, Londres et l’Angleterre 
seront cette année au cœur de ce projet. « Un échange est prévu 
avec le club de Rosslyn Park, nous travaillerons en amont avec 
les enfants ». De quoi, assurément, enrichir toute une génération.

Pratique : AS del Bercol Tésa, 1 rue du Tonkin, 66200 Corneilla-del-
Vercol. Tél. 06 26 42 40 66. 
Entraînements les mardis et vendredis soirs de 18 h à 19 h 30 au 
stade de Latour-Bas-Elne. 
Ouvert aux filles et aux garçons de 4 à 11 ans.
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Du rugby à l’heure de la récré
Dans la cour de récré, il n’y a pas que le foot, le hand ou le basket… Le rugby y a aussi (de plus en plus) sa 
place. C’est la réflexion qui a traversé Francis Sabardeil un jour de 2016, alors qu’il regardait des écoliers se 
dépenser à la récréation. Depuis, il s’est fixé un objectif : réintroduire l’ovalie dans les cours d’école.
L’aventure a commencé à Elne. En accord avec le directeur d’établissement et le maire, l’école Joseph-Néo 
a été équipée d’un terrain synthétique et a mis à disposition des jeunes un kit avec ballons, chasubles et 
règlement. Pour des raisons de sécurité, il n’est question à l’école que de rugby à toucher, sans affrontements. 
Cette expérience-pilote a donné envie aux écoles d’Alénya et de Latour-Bas-Elne de sauter le pas. La commune 
de Saint-Cyprien a également été sollicitée. Et pourquoi ne pas voir plus grand ? Francis Sabardeil a entrepris 
des démarches en ce sens auprès de l’Association des Maires de France, du Comité départemental de rugby 
et de l’Education nationale. Son action pourrait bien faire des émules et prouver une nouvelle fois que le rugby 
véhicule des valeurs éducatives solides.

L’AS del Bercol, 
École de rugby ancrée sur le territoire
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